

LN437 mit Dossier "Glaube Hoffnung Macht"

Ausgabe 437 - November 2010

23 Artikel aus dieser Ausgabe vorhanden.

EDITORIAL

Ein bisher weltweit einzigartiges Modellprojekt steht auf der Kippe: die Yasuní-ITT-Initiative. Hinter dem sperrigen Begriff verbirgt sich nicht weniger als das Vorhaben Ecuadors, auf die Förderung von geschätzt 850 Millionen Barrel Öl im Yasuní-Nationalpark zu verzichten. Ein Vorhaben mit allseits ...

KUBA

- **Mehr Effizienz ist alternativlos**
Neue Reformen rufen Hoffnungen und Ängste in der Bevölkerung hervor

ARGENTINIEN

- **Ein Schritt zum gesicherten Trinkwasser**
In Argentinien wurde ein Gesetz zum Schutz der Gletscher beschlossen

CHILE

- **Das Schweigen brechen**
Keine neuen Perspektiven für die Mapuche trotz Einlenken der Regierung
- **„Wir können für uns selbst sorgen“**
Die Mapuche-Aktivistin Juana Calfunao über ein Leben ohne den Staat

BRASIL IEN

- **Wiedersehen mit Serra**
Dilma Roussef muss in die Stichwahl gegen José Serra – wie einst ihr Ziehvater Lula

ECUADOR

- **Warnung für Correa**
Ecuador nach dem Putschversuch: Geschwächte Regierung, gespaltene Linke und gestärkte Militärs

VENEZUELA

- **Für Jeden etwas dabei**
Das Ergebnis der Parlamentswahl in Venezuela eröffnet viel Raum für Interpretationen

MEXIKO

- **„Der Staat wurde durch die Kartelle ersetzt“**
Interview mit Jorge Hernández Tinajero vom Kollektiv für eine integrale Drogenpolitik

KOLUMBIEN

- **Landreform als Imagepflege**
Eine neue Debatte um die Landkonzentration nach dem Amtsantritt von Juan Manuel Santos

LITERATUR

- **„Die richtigen Fragen stellen“**
Der argentinische Autor Raúl Argemí über den politischen und literarischen Umgang mit der Diktatur

FILM

- **Das Baby vor der Tür**
Der peruanische Film „Im Oktober werden Wunder wahr“ erzählt eine alte Geschichte, ohne kitschig zu sein

SACHBUCH

- **Katholischer Kontinent**
Ein gut lesbarer und umfangreicher Band über Kirche in Lateinamerika

KIRCHE (Dossier zum hereausnehmen) Glaube hoffnung macht.

- **Wo Gott den Alltag bestimmt**
Christliche Kirchen prägen das gesellschaftliche und politische Leben Lateinamerikas
- **Ein ambivalentes Verhältnis**
Religion und Macht in Lateinamerika – ein historischer Überblick
- **Katalysator für den Wandel**
In Kuba trägt die katholische Kirche maßgeblich zur Freilassung von politischen Gefangenen bei
- **Finger im schmutzigen Spiel**
Über die Rolle der Kirchen beim Putsch in Honduras
- **Von Gott geleitet**
In Nicaragua sind Politik und Kirche eng miteinander verbunden
- **Die Ewiggestrigen**
Die reaktionäre katholische Organisation Tradition Familie Privateigentum
- **Ein Geist weht durch Amerika**
Evangelikale und Pfingstkirchen machen der katholischen Kirche zunehmend Konkurrenz
- **Mit der Bibel gegen Gewalt**
In Guatemala bieten Pfingstkirchen oftmals die einzige Alternative zu Ausgrenzung und Armut
- **Die Kirche der Armen**
Die Entstehung der Befreiungstheologie und ihre Nachkommen heute

- **Gottes Reich ist der Kommunismus**

Ernesto Cardenal über Gott und die Revolution, die Theologie der Befreiung und den Sozialismus im 21. Jahrhundert

ENTWICKLUNGSPOLITIK

- **Niebers „Dolchstoß“**

Deutschlands Entwicklungsminister will zukunftsweisendem Umweltvorhaben in Ecuador den Rücken kehren